

L'Écho de la Diablée

La lettre d'information de la commune de Réallon

Numéro 11 – Décembre 2008



Le Mot du Maire

L'année 2008 s'achève et pour cadeau de Noël la « CRISE », elle va nous contraindre à l'économie et la patience ; les subventions baissent, les investissements feront l'objet d'une grande réflexion notamment sur les remontées mécaniques.

Suite à la restitution de l'étude que nous avons engagé cet été sur le domaine skiable réalisé par le cabinet MDP, nous aurons des décisions à prendre qui engageront la commune sur du long terme. Les enjeux économiques sont importants tant au niveau communal que cantonal voire même au-delà ; j'espère que nos institutions y seront très sensibles et attentives.

Au début de l'année 2009 je vous proposerai un débat public sur ce sujet. Avec le conseil municipal, nous passerons dans les hameaux pour parler ensemble de nos projets et écouterons vos doléances. C'est ensemble que nous devons avancer.

Il y a eu le temps de la connaissance des dossiers et de la mise en route des commissions.

Maintenant nous sommes dans le feu de l'action. L'élaboration du prochain budget sera acrobatique ; il faudra tenir compte de tous les paramètres de la conjoncture actuelle. Nous essayerons de maintenir les projets de la signalétique, de l'amené de l'eau au fort, la continuité des travaux de désenclavement des Méans, la mise en sécurité du fort, et le revêtement de la voirie communale au quartier des blancs au hameau des Rousses.

Lors du 91^{ème} congrès des Maires à Paris plusieurs thèmes ont été évoqués :

- l'intercommunalité : une nouvelle carte territoriale devrait voir le jour ;
- l'agriculture : nouvelle répartition de la PAC ;
- l'école : la mise en place du service minimum, et le devenir des classes maternelles.

Sur ces dossiers, nous devons être présents et vigilants.

Je profite de ce petit mot pour souhaiter à Célia Ollieu la bienvenue au service des remontées mécaniques qui assiste notre directeur dans ses fonctions.

Je vous assure de mon dévouement le plus sincère et vous présente mes vœux les meilleurs pour l'année 2009. ■

Madame Le Maire,
Claudine Peyron

Sommaire

L'ACTION COMMUNALE	1
PORTRAIT D'UN APICULTEUR AUX MÉANS	5
VIE AU VILLAGE	5
ETAT CIVIL	7
ERRATUM	8
ANIMATIONS DE L'HIVER À RÉALLON	8

L'action communale

Commission Remontées mécaniques et base de loisirs

Depuis le 13 décembre, le domaine ouvre ses portes...

Voici quelques tarifs et nouveautés :

2h00 : 12€ (adulte) - 10,50€ (enfant)

Journée : 17,50€ (adulte) - 15€ (enfant)

Reviens-y : 1 journée WE et 1 journée semaine : 24€ (adulte) - 21€ (enfant)

Vendredi ARTT (hors vacances scolaires) : 13€ (adulte ou enfant)

Croq'SKI avec un repas sur les pistes : 22,50€ (adulte) 20€ (enfant)

Au programme de l'hiver, deux évènements sportifs se dérouleront sur la station et en fond de vallée.

La fameuse « Trafanelle » organisée le dimanche 1^{er} février par l'association de ski de fond de Réallon ainsi que la première Montée sèche « la Laetia Roux » prévue le samedi 3 janvier à partir de 18h00. Cette course en ski de randonnée partira du front de neige jusqu'à la table d'orientation et sera éclairée par plus de trois mille bougies posées au bord de la piste. ■

L'action communale

Commission sociale/sport/ affaires scolaires

► Groupement scolaire des Rousses



La répartition des classes organisée depuis l'année dernière qui donne entière satisfaction aux enseignantes et à leur inspecteur, a été reconduite cette année ; à savoir, une classe qui regroupe le cycle 2 : Grande Section-CP-CE1 dont Emmanuelle COUILLET a la charge et la classe de Karine GONINET qui regroupe les cycles 1 et 3, soit les petits de maternelle, les CE2, CM1 et CM2 (le niveau CM1 n'ayant pas d'effectif cette année) pour un effectif total de 25 écoliers de Réallon, Bouteille et St Apollinaire. Cet effectif s'élèvera à 28 à partir de janvier puisque trois nouvelles élèves de Saint-Apollinaire rentrant du Rwanda réintégreront l'école.

Depuis la rentrée, les enfants bénéficient en cas de besoin d'un soutien assuré par les enseignantes durant un horaire aménagé après le repas de midi. Même si d'après elles l'horaire n'est pas idéal et la mise en place précipitée, les enseignantes considèrent le principe du soutien individualisé intéressant.

Une large coopération est maintenue entre notre école et celles de Puy Saint-Eusèbe et de Prunières. Les enfants commencent à bien se connaître et les échanges sont riches : sport collectif, défi-sciences, chorale... Une visite du site internet commun aux trois écoles vous en offrira quelques comptes-rendus, articles écrits par les enfants et autres photos. L'adresse est la suivante : www.ec-reallon-puysteusebe.ac-aix-marseille.fr/spip/

Les enseignantes réfléchissent à l'heure actuelle à l'organisation d'un voyage de fin d'année, dont elles n'ont pas encore fixé la destination : Classe cirque? Classe musique? Classe surprise...

Petite structure, avec tous ses avantages et ses inconvénients, l'école des Rousses est en tout cas en pleine forme ! ■

Nathalie MARTIN

► Mise en place d'une navette

L'équipe de la commission sociale a travaillé sur la possibilité de remettre en place une navette permettant aux habitants de la commune de se déplacer sur la vallée. Ce service a déjà fait ces preuves dans le passé et était bien apprécié.

C'est pourquoi, aujourd'hui, nous souhaiterions connaître vos besoins : la destination qui vous conviendrait le mieux (Embrun, Savines, Chorges, Gap au choix), la fréquence du service (tous les quinze jours, une fois par mois, une fois par trimestre) ainsi que le nombre de personnes susceptibles d'être intéressées.

Le principe resterait en pratique semblable à ce qui se faisait, à savoir ; un ramassage par hameau le matin, avec un retour en fin d'après midi. Une journée conviviale et sympathique qui permettrait à chacun d'allier l'utile à l'agréable.

Un courrier a été distribué dernièrement à l'ensemble des habitants, nous vous invitons à le compléter et à nous le retourner. Cette enquête nous permettra de motiver notre projet et ainsi obtenir des aides pour la mise en place de ce service.

Nous vous remercions d'avance pour votre collaboration en espérant pouvoir mettre en place ce service dans les meilleurs délais. ■

Eliane ROUX

Commission Culture/ Communication/Animation/ Patrimoine

► Bibliothèque



La bibliothèque est ouverte un mercredi sur deux de 10h00 à 11h30 dans la salle de la mairie. Les prochains rendez-vous sont les 14 et 28 janvier, 11 et 25 février, 11 et 25 mars, 8 et 22 avril, 6 et 20 mai, 3 et 17 juin. Vous pouvez demander des livres si vous en connaissez les références (titre-auteur) ou demander les ouvrages d'un

L'action communale

auteur ou même demander une sélection de livres sur un thème particulier. Notre correspondant pour Réallon à la BDP (Bibliothèque Départementale de Prêt), M. Michel Aubert, se chargera de faire venir les ouvrages par le biais de la navette qui passe tous les deux mois. Joignez-le avec vos souhaits à cette adresse : m.aubert@cg05.fr
Venez nombreux pour le plaisir de lire, il y en a pour tous les goûts, tous les âges et toutes les humeurs... A bientôt ! ■

Maud GAGET

► Associations

Deux actions ont été conjointement menées. La première consistait à établir un inventaire des activités culturelles et sportives proposées dans la vallée par les associations locales. Une première mouture a donc été réalisée et distribuée dans vos boîtes aux lettres ou mise à disposition en mairie et à l'Office de Tourisme Intercommunal. A moyen terme, l'objectif est de réaliser une brochure plus complète sur les activités associatives ou commerciales, les services ou encore les aménagements collectifs de notre vallée. Cette réalisation s'inscrit également dans le programme des actions favorisant l'accueil des nouveaux arrivants, conduites par la commission « Vie locale » du Conseil de Développement du Pays Serre-Ponçon Ubaye Durance, auquel Réallon est attaché.

La seconde action concerne plus particulièrement l'organisation interne des associations locales. Il s'agit de la mise à disposition d'un local dans l'ancienne école des Méans, dont la commission travaux/sécurité explique les premières démarches entreprises. Après la remise en état de ce local, une commission composée des élus et des acteurs de la vie associative se réunira pour élaborer une convention de mise à disposition. ■

Sandrine CHARRIOT

Commission agriculture, forêt, pastoralisme

► Agriculture et tourisme : deux activités devenues complémentaires

Depuis une dizaine d'années, le 14 juillet est aussi la fête de l'amontagnage des bovins, sur l'alpage de Chargès. Cette année, elle a connu un particulier et franc succès. Environ 200 personnes sont montées jusqu'à la cabane de Chargès à 2350 m. d'altitude. Une occasion rêvée pour un partage entre les populations rurales et les vacanciers.

Le 13 au soir, les éleveurs conduisent aux Gourniers 350 animaux pour la nuit. Les animaux sont regroupés en 4 troupeaux distincts aux lieux-dits : Champ la Roche en amont du hameau, Champ de foire, La Cure, et la Gravière. Au petit matin, ils se dirigeront vers la Confrérie, la Montagnotte, les Cuirattes, et enfin la Selle pour le dernier. De nombreuses personnes présentes autour des parcs à



bestiaux ont formulé le souhait de retarder le départ jusqu'à 6h30. Lever des enfants à 4 h du matin n'est pas du tout facile d'autant plus que beaucoup de touristes résidant à la station, au gîte des 3 cols au camping ou autres meublés sont arrivés la veille.

Pourtant, le 14 juillet, dès 4 heures, le village est réveillé au bruit des moteurs et des klaxons. Les premiers éleveurs se dirigent au fond de la vallée au lieu-dit Champ La Roche ; dès 4h30, le premier troupeau s'engage sur le sentier sinueux et accidenté suivi de quelques courageux estivants, direction la Confrérie, il fait nuit noire.

Les flashes des appareils photos illuminent la montagne, les touristes sont priés de ranger leurs appareils.

Il est maintenant 6 h l'aube se lève, une cinquantaine de voitures arrivent et se garent sur le parking. Du jamais vu !

Les propriétaires des autres troupeaux sont prêts à ouvrir les parcs. Nous leur demandons de retarder encore un peu leur départ, afin que journalistes, touristes et habitants de la vallée, arrivant en grand nombre, puissent suivre le troupeau.

Enfin les vaches s'engagent sur le sentier, et tout ce monde suit par petits groupes pour 2h 30 de marche. A mesure que l'on prend de l'altitude, le sentier se fait plus accidenté, les animaux qui connaissent bien les lieux, montent en file indienne, à toute vitesse. Le spectacle est garanti.

Durant le trajet, les vacanciers interrogent les éleveurs pour mieux comprendre, découvrir et aimer ce monde agricole montagnard qu'ils ont rarement l'occasion de fréquenter et de voir, si ce n'est à travers la télévision.

Pour les croyants, la messe est célébrée dans ce site grandiose par le Père Oddon. L'apéritif offert par la municipalité réunit tout le monde. On débouche quelques bonnes bouteilles tout en se partageant le contenu des sacs. Le pique-nique est très convivial. Beaucoup nous ont promis de revenir l'année prochaine avec leurs amis.

Pour que cette réussite puisse être amplifiée l'année prochaine, il serait souhaitable que le groupement pastoral et la municipalité se mobilisent avec plus d'énergie. Et ce d'autant plus que l'économie à Réallon doit s'orienter vers la pluriactivité : agriculture et tourisme. ■

Jean-louis GLEIZE

L'action communale

Commission Travaux/sécurité

► *Restauration de l'ancienne école des Méans*

Une nouvelle municipalité a décidé de mettre à disposition des associations une salle commune afin qu'elles puissent ranger leur matériel et éventuellement devenir un lieu d'accueil.

Le local choisi se trouve au rez de chaussé de l'ancienne école des Méans. Avant de passer une convention avec les associations, la commission travaux a dressé un état des lieux. Il nous est apparu que cette pièce était très humide et mal aérée.

Afin de pallier à ces problèmes, nous avons listé les différents travaux qu'il serait souhaitable de réaliser :

- Retenue de la neige sur la toiture en installant des rondins de bois ou des barrettes métalliques, pose de gouttières de récupération des eaux.
- Pose d'un drain au bas de la façade Nord.
- Création d'une aération sur le mur Nord et sur la porte d'entrée.
- Suppression d'un regard de récupération des eaux situé à l'arrière du WC.

Des aménagements intérieurs devront être mis en place pour le rangement du matériel :

- Installation d'un rayonnage.
- Achat de placards.
- Mise en place d'un poêle à bois et tubage du conduit de fumées.
- Remplacement du lavabo par un évier.

Des bénévoles présents à la réunion inter association du 25 septembre ont proposé de réaliser eux-mêmes une partie des travaux. Le Conseil Municipal considérant que cette solution solidaire apportait une aide substantielle à la commune a donné son accord. Seuls les travaux de toiture considérés comme dangereux, seront effectués par une entreprise. La pose d'une couverture en bardeaux mélèze, plus esthétique améliorerait l'aspect visuel du bâtiment et l'intégration dans le paysage mais il faudra considérer le coût, eu égard aux grands chantiers qui nous attendent.

Le conseil municipal tient particulièrement à remercier les courageux volontaires pour leur dévouement et la qualité du travail accompli. ■

Jean-louis GLEIZE

► *Energie et Environnement*

Les plus hautes instances politiques mondiales ont reconnu l'impact de l'homme sur son environnement et sa dégradation, en particulier via la consommation d'énergie. Il n'y a pas de petite échelle où ne pas agir. Cela commence par chacun, et concernant l'énergie, il s'agit de l'économiser.

La commune s'est ainsi rapprochée du pays S.U.D et en particulier son service Energies afin d'étudier la mise en œuvre de projets cohérents avec l'économie d'énergie.

Dans un premier temps, deux sites vont être étudiés :

- Base de loisirs de l'Isclé: étudier la faisabilité/coût et définir quelles techniques employer pour la rendre autonome en ECS (Eau Chaude Sanitaire), pompe à chaleur, chauffe eau solaire. Le choix est large.
- Ecole des Rousses: étudier la faisabilité/coût d'une gestion automatisée du temps de fonctionnement de la chaudière, le remplacement éventuel de celle en place fonctionnant au fioul par une fonctionnant au bois (granules, plaquettes, moins émetteur de gaz carbonique). ■

Patrick OLLIEU

► *Office de Tourisme Intercommunal*

Une équipe motivée et dynamique se remonte les manches pour parvenir à la réalisation des missions de l'Office de Tourisme du Savinois Serre-Ponçon.

Suite à une période d'essai, la directrice Isabelle Cambos est désormais embauchée à l'année. L'animateur Loïc Desfaudes, lui aussi embauché à l'année, met en place un projet d'animation intercommunal. Myriam Faure, hôtesse d'accueil, complète l'équipe.

Jeudi 4 décembre, l'office de tourisme avait réuni l'ensemble des présidents d'associations oeuvrant sur le savinois Serre-Ponçon afin de créer un programme de rendez-vous intercommunal de qualité.

Ce même jour, le Conseil d'Administration a permis d'aborder les points suivants :

- Ouverture de l'office de tourisme de Réallon tous les jours du 13 décembre 2008 au 31 mars 2009.
- Cotisation : une nouvelle grille a été présentée, tenant compte de l'adhésion à l'office de tourisme mais également au comité de promotion de Serre-Ponçon. Car à partir de 2009, les socioprofessionnels ne sont plus directement adhérents de ce dernier et verseront une seule cotisation. Par le biais de l'office de tourisme, ils seront représentés et pourront intégrer la centrale de réservation.
- Nouvelles éditions en 2009 avec deux brochures d'appel saisonnières, « belle saison » et « ski » et un guide pratique annuel reprenant les adresses de l'ensemble des adhérents.

- Mise en place d'une enquête de satisfaction auprès des clients

- Accueil de deux stagiaires (STAPS et BTS tourisme)

- Animations : mise en place d'un programme hebdomadaire sur la station de Réallon, avec un spectacle familial par semaine, des ateliers, des descentes en luge, des visites, et bien sûr le traditionnel pot de bienvenue. Le budget alloué aux animations de l'hiver s'élève à 10 000€ (voir programme en fin de journal).

- Événementiel : partenariat de l'OTI pour l'organisation de trois événements dont deux sur Réallon (La « Laetitia Roux » et la « Trafanelle ») et un à Savines (« Kite à Serre-Ponçon », étape du championnat de France). ■

Sandrine CHARRIOT

Vie au village

Des nouvelles de la paroisse de Réallon

La paroisse de Réallon est attachée au territoire qui va du Sauze du Lac à Châteauroux les Alpes, en passant par Savines le Lac et Embrun. Sur 14 communes, les paroisses Catholiques coordonnent leurs activités.

Un accueil est ouvert, au secrétariat inter-paroissial, au presbytère d'Embrun. Il est situé face à la porte ouest de la Cathédrale, au 2 place Thouard :

- Du lundi au vendredi : de 9h00 à 12h00 et de 16h30 à 18h30

- Le samedi matin : de 9h00 à 12h00

Vous pouvez téléphoner (au 04.92.43.00.54) ou vous rendre à cet accueil pour toute demande d'information ou de contact, pour un dialogue, pour poser vos questions sur la foi et la vie, pour confier une intention de messe, pour une démarche de baptême ou mariage, pour une célébration d'obsèques...

La communauté Catholique propose des rendez-vous réguliers dont les messes du dimanche, les fêtes et des rendez-vous en montagne. Les horaires des offices sont affichés à la porte de l'église et des chapelles, sur les panneaux d'affichage public ; ils paraissent dans la presse et sur Internet (<http://messesinfo.ccf.fr/>)

Au fil des âges et des événements de la vie, un lien particulier peut être établi avec la paroisse :

- Pour le Baptême des petits enfants, contactez le secrétariat des paroisses dès que possible ; une rencontre de préparation avec les parents a lieu un samedi par mois, à 14h00, au presbytère d'Embrun. Jeunes et adultes peuvent aussi cheminer vers le Baptême.

- L'Éveil à la Foi des petits enfants (maternelle et CP) et le catéchisme des enfants du primaire (du CE 1 au CM 2) ont lieu à Embrun et dans des villages. Ils pourraient être mis en place sur la Commune de Réallon sur simple demande de quelques familles.

- L'Aumônerie des Jeunes du collège et des lycées propose des rencontres chaque semaine sur Embrun, mais aussi des sorties, temps forts.

- Pour le Mariage, prenez contact avec la paroisse de 9 mois à un an avant la date envisagée : c'est une question d'agenda mais aussi de préparation avec des couples mariés.

- Au moment du passage de la Mort, contactez les pompes funèbres qui feront le lien avec la paroisse. Le prêtre ou un membre de la paroisse préparera avec vous la célébration et vous soutiendra.

La paroisse dispose aussi d'une adresse de courrier électronique : paroisse.embrun@orange.fr et d'un site Internet régulièrement mis à jour : <http://perso.orange.fr/paroisse.embrun/> ■

Jean-Pierre ODDON,
curé de Réallon

Portrait

► **Pierrick GRANGE et Delphine DUROS, apiculteurs aux Méans**



Originaires de l'ouest de la France, Pierrick et Delphine se sont rencontrés au Québec où ils ont passé 3 ans pour leurs études en biologie.

Après avoir parcouru les quatre coins du globe, le jeune couple se pause dans les Hautes-Alpes. Passionné de fleurs et d'abeilles, pour Pierrick, il n'existe d'autre chemin que celui d'apiculteur.

« J'entre en contrat d'apprentissage chez Joseph Faure, apiculteur à Chorges, et j'obtiens mon BPREA (Brevet Professionnel de Responsable d'Exploitation Agricole). En 2008, J'ai réalisé ma première production de miel de montagne soit 600Kg, récolté pour moitié aux alentours de Sigoyer et pour l'autre à Réallon. Après avoir prospecté sur le département, je m'installe donc en compagnie de Delphine, accompagnatrice en montagne et surveillante dans un lycée, au hameau des Méans dans l'ancienne bergerie et grange des Astier. Les ruches passeront l'hiver au sud du département entre Gap et Laragne avant de rejoindre la vallée de Réallon. Nous sommes d'ailleurs à la recherche d'emplacements accessibles en camion pour disposer nos ruchers. »

Enfin, nos jeunes agriculteurs s'orientent vers une production respectueuse de l'environnement et en particulier le label Bio.

Vous pouvez goûter dès cet hiver, les différents miels, la gelée royale et le pain d'épices en les contactant au 04 92 48 52 45 ou en leur rendant visite aux Méans. Pierrick et Delphine se feront une joie de livrer vos commandes. ■

Vie au village

Suite de la fête médiévale ... !



La fête médiévale du 3 août dernier fut un grand succès. Encore un grand merci aux Réallonnais.

Voilà qui donne du dynamisme à la nouvelle équipe de « Patrimoine en Réallonnais » ! Aussi les membres du conseil d'administration s'interrogent sur l'opportunité d'une nouvelle fête en 2010...

L'objectif serait de faire revivre le village au siècle dernier à une époque où l'agriculture était dépourvue de toute mécanisation. En effet :

Certains gardent encore en mémoire des anecdotes, des histoires, des récits à propos des fêtes, des jeux, de la vie quotidienne, du rythme des saisons dans les alpages...

D'autres possèdent dans un coin de leur grange, cave ou grenier des trésors enfouis : ustensiles, outils ou vêtements de cette période...

D'autres encore ont conservé des photos en noir et blanc, des cartes postales, des documents, ou des livres qui parlent de notre village...

Qui sait ? Des objets insolites, des photos anonymes, des textes énigmatiques... pourraient peut-être nous livrer leurs secrets si nous osions nous intéresser à eux !

Les jardiniers d'aujourd'hui pourraient peut-être faire des miracles avec des semences d'autrefois ... !

N'est-il pas temps d'inventorier les traces de ce passé pour que les jeunes puissent mieux comprendre la vie de leurs aînés et préserver ainsi les richesses de ce patrimoine ?

Nous souhaitons ouvrir une enquête. N'est ce pas trop prétentieux ? Pour ce faire plusieurs représentants de notre association se proposent de vous contacter dans les mois qui viennent pour en discuter avec vous. Merci de leur faire bon accueil. C'est un premier pas indispensable en vue d'organiser une grande fête d'antan digne de ce nom. ■

« Patrimoine en Réallonnais »



La foire aux bestiaux : 20 ans déjà

Foire ou Fête ? Albert Ollieu se souvient que vingt ans plus tôt, la foire naissait ici aux Gourniers avec la participation de nombreux éleveurs et acheteurs venus des quatre coins de la France ! Les producteurs locaux tenaient eux aussi un stand. Bref, un véritable rendez-vous des commerçants qui se tient chaque troisième dimanche de septembre.

Aujourd'hui, la foire prend plutôt l'allure d'une fête avec des animations originales et une baisse considérable du nombre d'éleveurs. Cette année, une quarantaine de bêtes, abondance, aubrac, charolais, ont été présentées. Les ventes qui se font parfois la veille n'incitent pas les acheteurs à être présent le jour de foire. Aux bancs des artisans et producteurs, seule, Babeth a mis de la couleur en exposant ses diverses confitures et sirops ainsi que quelques paires de chaussons tricotés maison !

Le concours du plus beau jardin a été remporté par Christiane Desgroisse-Peyron du moulin des Rousses, qui a planté plus de quatorze variétés rares ou moins courantes ; asperges, fèves, persil racine, melons, topinambours entre autres... Et, la première place du concours des plus beaux paniers de légumes est prise par Fernande Peyron, dans la catégorie adulte, ainsi que Juliette et Elsa Alvarez, dans la catégorie enfant.

Enfin, tous les légumes ont fini coupés en petits morceaux dans une grande marmite. La soupe du pays fut ainsi partagée chez Riton et a permis de clôturer la journée dans une ambiance très conviviale. ■

La « Trafanelle » événement sportif pour tous

Après le franc succès de cette course populaire, l'édition est renouvelée le dimanche 1^{er} février 2009 avec un partenariat plus large. En effet, La Trafanelle 2009 fait partie du programme Festi'Nordic 2008/2009 de l'association Hautes-Alpes ski de fond, regroupant une dizaine d'événements sur les Alpes du Sud. Le club de ski de fond de Réallon et l'Office Intercommunal de Tourisme du Savinois Serre-Ponçon préparent donc activement la Trafanelle 2009 qui s'articulera autour d'une journée de découverte du ski de fond, des raquettes et de l'environnement montagnard avec la participation des guides et accompagnateurs, du Parc national des Ecrins, des moniteurs ESF, Mountain rider, Mountain Wilderness, Alter Eco, le Smictom... ■

« Club de ski de fond de Réallon »

Vie au village

Club des aînés : bientôt 20 ans !



L'année 2008 a démarré par un après-midi sympathique autour de la galette des rois. Au retour des beaux jours, le challenge du gîte a réuni les clubs de pétanques de Chorges, Savines, les Crots dans une ambiance conviviale.

Puis, le 19 juin, c'est la pétanque organisée par la fédération ; 3 équipes participent et le pique-nique est partagé par une vingtaine de boulistes. Encore une vingtaine de personnes se retrouvent à la journée de la forme. Tout au long de l'année, les après-midi « belote », prévues le troisième vendredi de chaque mois, ou les sorties au bowling, organisées par le club des aînés de Savines le deuxième jeudi de chaque mois, ont rassemblé quelques personnes.

Le samedi 6 décembre, une trentaine d'habitants sont présents à l'Assemblée Générale du club Murre froid et plus de cinquante viendront partager le repas de fin d'année offert par la municipalité aux aînés.

Enfin, un programme copieux est proposé par Denise Maleska, pour l'année 2009. Les sorties au bowling et les après-midi « belotes » sont maintenues. Les animations sont reconduites selon le calendrier suivant ; rendez-vous le 17 janvier pour la galette des rois, le 19 mai pour le challenge du gîte, le 16 juin pour la pétanque organisée par la fédération sur Monétier Allemont, et encore le 26 septembre pour fêter les vingt ans du club autour d'une paella et d'un bal musette animé par Patras. La fédération organise également la fête de l'amitié le 4 juin, la journée de la forme le 30 juin ainsi qu'un voyage à Andorre du 23 au 26 juin. D'autres idées sont évoquées comme :

- une sortie au musée de Gap suivie d'un repas et d'un tour du parc de Charance pour juin,
- une sortie au théâtre la Passerelle le 13 février prochain, ouverte à toute la population, pour écouter un concert de polyphonie du monde « Amérique latine » (7€)
- un apéritif avec le groupe de Baratier
- une journée en vallée de Réallon avec le club de Chorges (visite de l'église et du village, montée au fort, repas aux Gourniers suivie d'une après-midi avec le parc National des Ecrins).

Avec ses vingt bougies, le club Murre Froid est infatigable ! ■

Denise Maleska,
présidente du club des aînés

Départ à la retraite



Jean-Paul Gleize, responsable du service des pistes sur la station de Réallon, a fêté cet automne son départ à la retraite. Après ces 21 années au service de l'entreprise communale que sont les remontées mécaniques, ses collègues et toute l'équipe municipale lui souhaite une retraite paisible et mérité. ■

Etat civil



Kylian et Axel

► Naissance

Kylian est heureux d'annoncer la naissance de son petit frère **Axel**, né le 6 août 2008 à Gap et habitant le chef lieu au foyer de Caroline Chapelet et Nicolas Le Roy.

► Mariages

Betty ROUZIOU et Franck MAHOUY, habitant à la chèvrerie du Forest du Bayle, se sont mariés ce jeudi 21 août 2008.

Emilie ARCELLI et Albéric FAURE, vivant à Lyon, se sont dit « oui » le samedi 18 octobre 2008.

► Décès

MARSEILLE Paul Clément décédé le 7 juillet 2008 à Embrun,

PEYRON Marie-Louise décédée le 29 juillet 2008 à La Seyne sur Mer,

GLEIZE Joseph décédé le 15 septembre 2008 à Embrun,

OLLIEU Eulalie habitant aux Méans, décédée le 13 octobre 2008 à Gap.



Betty et Franck



Emilie et Albéric

Animations de l'hiver

Activités hebdomadaires

- **Pot de bienvenue** : tous les dimanche, à 17 heures sur le front de neige
- **Atelier Arva avec un pisteur-securiste** : le lundi à 17 heures sur le front de neige (excepté le 5, 19, janvier, 2 février et 9, 23 mars)
- **Petit-déjeuner sur les pistes** : chaque vendredi à partir de 9 heures : Boissons chaudes offertes au sommet de la station,
- **Big air un soir par semaine** (à partir de janvier, en fonction de la réalisation de la bosse de neige)
- **Balade découverte pour tous** sur le sentier de Joubelle, avec les accompagnateurs en montagne, lundi à partir de 10 heures devant la maison d'accueil (uniquement pendant les vacances scolaires de Noël et février/mars)
- **Descente aux flambeaux des moniteurs** à la tombée de la nuit et boissons chaudes à l'arrivée sur le front de neige, chaque lundi (uniquement pendant les vacances scolaires de février/mars)
- **Descente aux flambeaux des enfants**, encadrée par les moniteurs à la tombée de la nuit ; chaque vendredi (uniquement pendant les vacances scolaires de février/mars)
- **Et aussi** : ateliers créatifs pour enfants, descente en luge, visite de la chèvrerie...

Dates à retenir

► Décembre

- **Lundi 22 décembre 08**
« **Toc, toc, histoire des 3 marmottes** », spectacle pour enfants à 18 h à la salle hors-sac.
- **Mardi 23 décembre 08**
Atelier avec Terre d'Eden, structure d'éducation à l'environnement. Déchets et tri sélectif, fabrication d'une feuille de papier. A partir de 17 h à la salle hors-sac.
- **Mercredi 24 décembre 08**
Descente aux flambeaux des moniteurs - Boissons chaudes et papillotes en présence du Père Noël sur le front de neige.

- **Mardi 30 décembre 08**
Relais américain en ski de fond, par équipe de 3, en partenariat avec le club de ski de fond de Réallon, à la fermeture du domaine skiable, centre station. Loto du ski club, à 20h00 à la salle polyvalente
- **Mercredi 31 décembre 08**
Descente aux flambeaux des moniteurs - Boissons chaudes et feu d'artifice sur le front de neige.

► Janvier

- **Vendredi 2 janvier 09**
« **La familia Martin** », spectacle jeune public (6 mois - 6 ans) à 17 h à la salle hors-sac.
- **Samedi 3 janvier 09**
« **La Laetitia Roux** », montée sèche en ski alpinisme
Départ à 18 heures du front de neige, arrivée dans un couloir des Aiguilles de Chabrières. Inscriptions possibles jusqu'à 17 h. Remise des prix et buffet de clôture à partir de 19h30.
- **Samedi 10 janvier 09**
Course de ski pour les benjamins et minimes, organisée par l'ESF de Réallon. Balade au clair de lune en ski de fond ou raquettes et repas, au départ des Gourniers, rendez-vous à 18h30 au foyer de ski de fond (club de ski de fond de Réallon, sur inscription).

► Février

- **Dimanche 1^{er} février 09**
« **La Trafanelle** », course populaire en ski de fond, de 9 heures à 15h30 aux Gourniers.
- **Samedi 7 février 09**
Balade au clair de lune en ski de fond ou raquettes et repas, au départ des Gourniers, rendez-vous à 18h30 au foyer de ski de fond (club de ski de fond de Réallon, sur inscription).
- **Du lundi 9 au vendredi 13 février 09**
« **Le Cirque'ri** » avec Euroscope pour les 3-6 ans : Atelier autour du cirque tous les jours de 17 à 18 h, à la halte garderie, spectacle de fin de stage le vendredi soir.
- **Mercredi 18 février 09**
Carnaval des enfants de l'école des Rousses : défilé et vente de gateaux à partir de 11h00 sur la station

« **Maraglace** », spectacle musical interactif pour les enfants à 18 heures, à la salle hors-sac.

■ **Judi 19 février 09**
Diaporama du Parc national des Ecrins, à 18 h à la salle hors-sac.

■ **Du lundi 23 au vendredi 27 février 09**
« **Les étoiles du cirque Galaxy** » Aire de cirque ouverte à tous, de 17 à 19 h. Le vendredi soir, spectacle de feu à l'occasion de la descente aux flambeaux des moniteurs.

■ **Mercredi 25 février 09**
Jazz Manouche concert avec Claude Jeannet à 20h30 à la salle hors-sac.

► Mars

■ **Judi 5 mars 09**
« **Les apprentis magiciens** », spectacle pour les enfants à 18 h à la salle hors-sac

■ **Samedi 7 mars 09**
Balade au clair de lune en ski de fond ou raquettes et repas, au départ des Gourniers, rendez-vous à 18h30 au foyer de ski de fond (club de ski de fond de Réallon, sur inscription).

■ **Judi 12 mars 09**
Diaporama du Parc national des Ecrins, à 18 h à la salle hors-sac.

Informations à l'OTI :
- 04 92 44 25 67 (Réallon)
- 04 92 44 31 00 (Savines-le-lac)

Erratum

Producteurs/Artisans :

Boucherie (Ambulant) : Pierre CRAMPE (mercredi matin) : 06 70 01 92 98

Entreprise de Charpente : Laurent Lefèvre (au Gleize) : 06 82 47 51 91

Ouverture de la Mairie :

La mairie est ouverte au public le lundi et vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h. (Fermeture à 16h le vendredi)
Le maire reçoit le vendredi matin et sur rendez-vous les autres jours.

Directeur de publication : Claudine PEYRON

Rédaction et conception : commission municipale chargée de la communication

Photos : Sandrine Charriot, Jean-Louis Gleize.

Réalisation : OMNIS 04 92 43 65 04 (EMBRUN)

Impression : LABOURÉ - EMBRUN.